
井原市公共交通会議（第６回） 会議概要 

 と き 平成 23 年３月 15 日（木） 

 13：30～15：30 

 ところ 井原市役所５階 501.502 会議室 

１．開 会 

（ 会 長 ）委員の交代があったのでお知らせする。若林委員の後任として井原警察署交通課長に

３月９日付けで着任された赤埴警部に委員就任をお願いし、快諾をいただいた。

２．報 告 

  中国地方地域公共交通活性化・再生総合事業第三者評価委員会全体講評について 

（ 委 員 ）中国地域で 35件が対象となっており、井原市への評価としては、① 地域関係者との 

合意形成に向けた協議が進められている。② 地域でバスを支える制度などが検討さ

れている。という２つの点で高く評価されている。 

３．協 議 

  １）平成 22 年度井原市公共交通会議補正予算（案）について 

異議なし 

  ２）パブリックコメントの募集結果について 

（ 会 長 ）具体的な事案なので意見を募ると、結構寄せられるものだと感じた。

（ 委 員 ）意見№８のバスが連なって走っているという指摘はスクールバスのことではな 

いかと思う。そうだとすると、スクールバスは学校の始業時間、終業時間に合わ

せたダイヤとなっているので、市の教育委員会と相談して、どの程度の時間差ま

で許容されるのか相談していきたい。

  ３）住民意見交換会での意見の反映について 

（ 委 員 ）運賃の値上げの話が出ているが、燃料も高騰している。どのくらいまで値上げす 

れば良いと考えているのか。

（ 会 長 ）安ければ良いという意見もあるが、利用者の多い路線でも 500 円程度、利用者が

少ない路線では 1,000 円程度の運賃でなければ採算上は難しい。しかし、あいあ

いバスは市民の皆様に使ってもらいたいという点から 100 円としている。実際に

いくらが良いかはこの会議で決めていくものと考えている。逆に上げるのはここ

まで限界という運賃の提案をいただいても良いと考えている。市民に親しんで乗

ってもらうことも必要だ。まずは上げないで考えていきたい。 

（事務局）採算が取れるという点ではなく、乗りやすく不公平のない運賃である必要がある

と考えている。詳細については平成 23 年度以降、議論していただきたいと考え

ている。 

（ 会 長 ）より広く意見をいただくことが大事と考えている。委員の皆様も地域の意見を伺

った際にはお聞かせいただければと思う。 

４）井原市地域公共交通総合連携計画（案）について

（ 委 員 ）バスに乗った際に「ご利用ありがとうございました このバスはどこに行きま 

す･･･」等のアナウンスをテープに録音して流したり、運転手が「乗降に気を付



けて下さい」等と声をかければ、バスに親しみを感じるようになるのではないか。

（ 会 長 ）非常に貴重な意見だ。バスの運転手から声をかけてもらえば、うれしいものであ

る。アナウンスを流すことは難しいことではない。これはすぐにできることなの

で取り組んでいきたい。

（ 委 員 ）広報などではピンとこない。乗ってみて始めてわかることがあるので、その方が 

てっとり早くＰＲできる。 

（ 会 長 ）バスに乗っていただく機会をつくることが大事と考える。乗ったらより具体的な

改善案が出てくると思う。今後もご意見いただければと思う。

（ 会 長 ）橋本先生には色々御教示いただいているのでアドバイスをいただけませんか。 

（ 委 員 ）今回の計画は、特殊なことをやろうとしてはいない。やるべきことをきちんとや 

っていこうというものになっている。これまでと何が違っているのかと疑問を持

つかもしれない。大きな方向性は間違っていない。しかし、4月以降、バス停の

位置や運賃などの細かい点を詰めていかなくてはならない。地域の実際に使って

いる方の意見を伺ったが、それを反映させてつくり上げていかなくてはならない。

今日、策定された計画で方向性が決まったので終わりですというのでなく、スタ

ートとして考えてもらいたい。今後もおつき合いいただきたい。

（ 会 長 ）今後は事業者の方にも協力していただかないといけない。また、利用者の方も「こ

うだから乗らない」でななくて、「こうしたら乗る」という意見をいただければ

と思う。 

（ 会 長 ）御意見がないようであれば、成案として承認いただきたい。 

（ 委 員 ）異議無し。 

（ 会 長 ）異議が無いようなので、市の方に成案として提出させてもらう。なお、細かい字 

句の修正については、事務局にあずけてもらいたい。 

５）平成 23 年事業計画（案）について 

     意見なし 

  ６）今後のスケジュールについて 

（ 会 長 ）一度、委員の皆様に御意見を反映させるために、今の路線で乗車会を実施しても

らいたい。乗ったら様々な意見が出てくると思う。盛り込んでもらえないか。 

（ 委 員 ）美星に住んでいるため、美星町内のバス体系はある程度わかるが、他の地域はよ

くわからない。以前ではあるが、一度、他の地域を回る機会を作ってもらえな

いかとお願いしたこともあり、芳井に行ってみたいと思う。 

（ 会 長 ）どこを走った方が良いという意見も乗っていただいたら、乗り心地とか体感して

もらえると思う。 

（ 委 員 ）私もバスを利用するが、帰りは買物したりして時間を合わせて利用している。非 

常に喜んでいる。 

（ 委 員 ）委員は３人各地区から選ばれているので３人で乗ってみて状況をいろいろ協議 

してみたい。

４．閉会 


